

Zeitschrift: Der Fourier : officielles Organ des Schweizerischen Fourier-Verbandes und des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen

Herausgeber: Schweizerischer Fourierverband

Band: 51 (1978)

Heft: 4

Nachruf: Zum Hermann Hauser

Autor: W.S.

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Zum Gedenken an

Wm Hermann Hauser

*Ehrenzentralspräsident
des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen*

Am Osterdienstag, dem 28. März, wurde unser Gründer infolge Herzversagens in seinem 72. Altersjahr von dieser Welt abberufen. Hermann Hauser hätte nach Absolvierung der Rekruten- und Unteroffiziersschule gerne weitergemacht. Ein militärfeindlich eingestellter Chef in Genf vereitelte diesen Plan. Im Aktivdienst bestand um 1940 die Absicht, eine Feld-Fourierschule durchzuführen, denn in der Armee fehlte es an Fourieren. Hermann Hauser meldete sich, doch wurde keine genügende Teilnehmerzahl erreicht. In der Folge bildete man geeignete Wehrmänner zu Fouriergehilfen aus. 1941 absolvierte der Verstorbenen den ersten solchen Kurs. 1942 gründete er den Verband Schweizerischer Fouriergehilfen, dessen erster Präsident er wurde. Bald wurden in etlichen Orten der Schweiz Sektionen gegründet und so leitete er als Zentralpräsident bis 1955 die Geschicke unseres Verbandes. In Anerkennung seiner grossen Verdienste wurde er zum Ehrenzentralspräsidenten erkoren. Die Verdienste betreffen insbesondere die Weiterführung der Fouriergehilfenkurse auch nach dem Aktivdienst und somit die Beibehaltung dieser Charge in unserer Armee; unser Spezialistenabzeichen mit der Ähre; die Verankerung des Fouriergehilfen im Dienstreglement und von Anfang an die Herausgabe eines eigenen Organs «Die «Ähre»».

Fast ohne Ausnahme besuchte unser Gründer jeweils die Delegiertenversammlungen, zuletzt am 24. April 1977 in Fribourg, wo er am Tagungsende am Sonntagmittag in Gruyères an die Delegierten aufmunternde und anerkennende Worte richtete.

Mit der Zentralfahne, begleitet von zwei Sektionspräsidenten als Fahnenwache und etlichen Ehrenmitgliedern und Zentralvorstandskameraden erwiesen wir unserem Ehrenzentralspräsidenten Wm Hermann Hauser am 31. März in der Abdankungskapelle des neuangelegten, an aussichtsreicher Stelle über der Stadt Zürich gelegenen Friedhofs Uetliberg die letzte Ehre. Wir werden «unsern Hermi Huser» in dankbarer Erinnerung behalten.

WS